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Ирина Завьялова: от хобби к собственному делу
малый бизнес

Трудолюбие, ответственность, целеустремлённость помогли Ирине Завьяловой стать хозяйкой собственного бизнеса

Награждения
за апрель – июнь 2023 года

«Найди время для себя»
В Тюменской области за прошлый 
год скончались от онкологии 
больше двух тысяч человек. Чаще 
умирают мужчины. Об этом сооб-
щает региональный депздрав. 

Самое распространённое онкозаболе-
вание на территории области – рак кожи 
(вне зависимости от пола пациента). В 
некоторых случаях раковые больные уз-
нают о своём недуге слишком поздно.

В медицинских учреждениях региона 
регулярно проводят профилактические 
мероприятия на раннее выявление онко-
логических заболеваний. 

В Голышмановской поликлинике 11 
августа с 9:00 до 12:00 организуют про-
филактическую акцию «Найди время 
для себя». В этот раз приглашают муж-
чин на проверку здоровья. Предлагает-
ся пройти такие профилактические об-
следования, как ЭКГ и УЗИ, флюорогра-
фия, забор крови на ОАК, определение 
уровня ПСА, холестерина с фракция-
ми, глюкозы в крови. В этот день мужчи-
ны смогут попасть на осмотры к врачу-
урологу и в кабинет раннего выявления 
заболеваний, а на приёмы к врачам –
терапевту, стоматологу, дерматологу, в 
том числе с осмотром кожи дерматоско-
пом. Проконсультироваться можно будет 
у врача-хирурга и врача-онколога. Также 
в ходе акции предоставляется возмож-
ность пройти медосмотры, диспансери-
зацию и анкетирование. 

Подготовила 
Оксана ТИТЕНКО

профилактическая акция

Объявлена Благодарность Главы Го-
лышмановского городского округа:

За многолетний добросовестный труд 
на благо Голышмановского городского окру-
га и в связи с празднованием Дня социально-
го работника:

Никитиной Светлане Георгиевне, глав-
ному специалисту отдела по опеке, попечи-
тельству и охране прав детства Межрайон-
ного управления социальной защиты насе-
ления (Голышмановский городской округ, 
Аромашевский и Бердюжский районы);

Коваленко Петру Сергеевичу, водите-
лю Межрайонного управления социаль-
ной защиты населения (Голышмановский 
городской округ, Аромашевский и Бердюж-
ский районы);

Васильевой Татьяне Ивановне, специ-
алисту на отдалённом рабочем месте Авто-
номного учреждения социального обслу-
живания населения Тюменской области 
«Социально-реабилитацион ный центр для 
несовершеннолетних с. Омутинское».

За многолетний добросовестный труд 
на благо Голышмановского городского окру-
га и в связи с празднованием Дня медицин-
ского работника:

Татаурову Дмитрию Вячеславовичу, 
заведующему хирургическим отделе нием – 
врачу-хирургу ГБУЗ ТО «Областная больни-
ца № 11» (р.п. Голышманово);

Ахтямову Рустаму Рамилевичу, вра-
чу-хирургу ГБУЗ ТО «Областная больница 
№ 11» (р.п. Голышманово).

Дома среди ламп и баночек с ла-
ком и гелем Ирина Завьялова 
само стоятельно училась делать 
женские ручки изящными, акку-
ратными, а ноготочки яркими. 

За десять лет упорного труда хобби пре-
вратилось в собственное дело. Ирина от-
крыла в посёлке Голышманово студию 
«GOL NAILS».

– Когда начала изучать дизайн ногтей, 
чтобы делать себе маникюр, индустрия 
ногтевого сервиса не была так развита, 
как сейчас. Увлечённо я испы-
тывала разные покрытия, что-
бы долго держались на ногтях. 
Нашла, принялась оттачивать 
маникюрное мастерство, мно-
го смотрела мастер-классов в 
интернете, тренировалась на 
подругах и родственниках, – 
рассказала Ирина. 

У неё высшее образование 
по специальности «докумен-
товед». Но хобби оказалось интереснее 
полученной профессии, тем более при-
носило доход. 

– Да, я самоучка. Первый сертификат об 
образовании по ногтевому сервису полу-
чила, когда нужно было открывать свою 
студию. В ходе обучения поняла: у каждого 
мастера свой стиль, методика, приёмы. Но 

принцип работы один – главное, чтобы ус-
луга была оказана качественно и устраива-
ла клиента. Сейчас я прохожу разные курсы 
повышения квалификации и изучаю нюан-
сы маникюрного дела.

Когда хобби переросло в бизнес, при-
носящий стабильный доход, дома стало 
сложно принимать большой поток клиен-
тов. 

– Трудно работать дома, да и непра-
вильно, – размышляет Ирина. – Нет пере-
ключения, отдыха. Всё-таки хочется схо-
дить на работу, а домой прийти отды-
хать, общаться с семьёй. Три года я сни-

мала помещения под студию. И мечтала, 
как любой мастер, о красивом модном са-
лоне. 

В прошлом году мастер маникюра Ири-
на Завьялова сделала большой шаг в раз-
витии своего бизнеса. Она заключила со-
циальный контракт с государством, по-
лучила 250 тысяч рублей. Для открытия 

студии этого оказалось недостаточно, и 
Ирина обратилась в фонд микрофинан-
сирования Инвестиционного агентства 
Тюменской области. Зарегистрировала 
индивидуальное предприятие.

– Мне нужно было оборудовать про-
сторную студию и создать рабочие мес-
та. В общей сложности, в дело вложено 
более миллиона рублей. Получить го-
сударственную поддержку оказалось 
просто. Специалисты фонда микро-
финансирования, социальной защиты 
населения  охотно поддержали мой про-
ект, курировали его. Мы постоянно были 

на связи, все вопросы 
решались оператив-
но, – сказала Ирина. 

Предприниматель 
в своей новой сту-
дии красоты органи-
зовала пять рабочих 
мест: для двух адми-
нистраторов и трёх 
специалистов по ма-
никюру. Студия «GOL 

NAILS» предоставляет услуги маникюра, 
педикюра, наращивания ногтей. Хозяй-
ка салона Ирина Завьялова освоила тех-
нологию наращивания волос. Новая сту-
дия способна принимать 15 клиентов за 
рабочую смену. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Екатерина ТЕСТОВА, клиент студии «GOL NAILS», поде-
лилась мнением:

– Ирина Завьялова – мой мастер маникюра много лет. Впер-
вые обратилась к ней за этой услугой, когда она ещё на дому 
принимала клиентов. Теперь хожу в её студию. Мне нравится, 
как она оказывает услуги по ногтевому сервису – аккуратно, 
быстро, качественно.
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интервью по поводу

Современный менеджмент – развитая экономика

Защити растения от болезней и вредителей – получи хороший урожай
Этой актуальной теме посвятили семинар для руководителей хозяйств агропромышленного комплекса Голышмановского округа

развитие апк

Вдоль дорог – бескрайние 
поля. Если чистые – глаз ра дуют. 
С сорняками, вредителями и бо-
лезнями хорошего урожая не 
получишь. Нынешний полевой 
сезон заставил голышмановских 
аграриев попереживать. Хоть 
посевную провели в оптималь-
ные сроки, погода свои коррек-
тивы внесла.

– На тех полях, которые засея-
ли в последнюю очередь, полу-
чили рваные, неравномерные 
всходы. Сейчас много «подгона». 
Из-за этого, скорее всего, при-
дётся убирать зерновые немно-
го позже. Все хозяйства окру-
га провели гербицидную обра-
ботку и сорняки первой волны 

ликвидировали. Но затем прош-
ли дожди, установилась тёплая 
погода, и сейчас мы наблюдаем 
вторую волну сорняков, – сказал 
главный специалист окружно-
го управле-
ния агропро-
мышленного 
к о м п л е к с а 
Игорь Мои-
сеев. 

Как рабо-
тать различ-
ными пре-
паратами по 
з е р н о в ы м , 
чтобы получить полноценный 
урожай – об этом и шла речь на 
семинаре. В 2020 году группа 

компаний «Шанс», которая рань-
ше продавала средства китай-
ского производства, построи ла 
собственный завод в Липецкой 
области и начала выпускать оте-
чественные. 

– Изюминка нашего завода – 
бисерная мельница, – рассказы-
вает представитель этой компа-
нии в Тюменской области Нина 
Иванова. – От тщательного пе-
ремола действующего вещества 
зависит качество препарата. И, 
чтобы его не ухудшить, исполь-
зуем поверхностно-активные 
вещества европейского произ-
водства – пока не нашли им за-
мены. Так как они себя хорошо 
зарекомендовали. 

Агрономы-консультанты «Шан-
са» помогают предприятиям, 
работающим с их продукцией, 
подбирать оптимальную схему 
обработки полей. На семина-
ре подробно разобрали нюан-
сы применения препаратов: 
при каких температурах, в ка-
кой стадии роста растений их 
использовать. Зерновое про-
изводство – основа экономи-
ки нашего округа. В её структу-

ре огромную долю сейчас зани-
мают предприя тия животновод-
ства и птицеводства. Не будет 

зерна – они останутся без кор-
мовой базы.  

– Раньше наши хозяйства полу-
чали его 10-15 центнеров с гектара 
и считали это хорошим урожаем. 
Применяли тогда самые простые 
препараты для защиты растений 
от болезней и вредителей или ис-
пользовали паровые поля. Понят-
но, что сейчас при таком подхо-
де ни одно хозяйство не выживет. 
Применение современных препа-
ратов положительно скажется на 
рентабельности ваших хозяйств, – 
обратился к аграриям заместитель 
главы Голышмановского округа по 
вопросам АПК Владимир Попов.

В этом году два сельхозпред-
приятия нашего муниципали-
тета работали с препаратами 
ГК «Шанс» – СПК «Артур» и кре-
стьянское фермерское хозяй-
ство Жакслыка Исмакова. 

Выехали на осмотр результа-
тов на сельхозугодья «Артура». 
Коллеги – руководители, агро-
номы – пристально изучали по-
севы на представленном поле. 
Вместе со специалистами Рос-
сельхозцентра и компании-про-
изводителя рассматривали на-

личие вреди-
телей, болез-
ней и сорня-
ков. 

К и р и л л 
Фуртаев, за-
м е с т и т е л ь 
руководите-
ля Россель-
хозцентра по 
Тюменской 

области, показал на пожелтев-
ший лист пшеницы:

– Вот, смотрите: говорили о 

клещах. Эти маленькие точки и 
есть вредитель. Хотя обработка 
прошла, но благоприятная пого-
да позволила ему вновь начать 
размножаться. Вредителя обыч-
но больше по краям посевов, они 
приходят с дикорастущих по обо-
чинам трав. Если пройти вглубь 
поля, то там их будет значительно 
меньше. Для этого и нужна крае-
вая обработка угодий.

Не простая наука – применять 
фунгициды, пестициды и герби-
циды правильно, эффективно. Но 
именно защитные препараты по-
зволяют флагманам агропромыш-
ленного комплекса нашего округа 
получать высокие урожаи и при-
быль от своей деятельности. 

Елена ЛЕДАКОВА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ 

и Дмитрия ПРУЧКИНА

Владимир ПОПОВ, заместитель главы Голышманов-
ского округа по вопросам АПК:  

– В начале 2000-х на территории  нашего тогда ещё района 
обрабатывали 46 тысяч гектаров пашни, сейчас – почти 95 
тысяч. Десять лет назад сельхозпродукции в муниципалите-
те производилось на 600-700 миллионов рублей. Теперь – 
больше чем на 10 миллиардов.

Нюансы работы защитных препаратов в этом аграрном 
сезоне специалисты обсудили на поле

Его участников собрали на базе СПК «Артур», располо-
женной в деревне Свистухе Боровлянской территории. 
Организаторы – одна из фирм-производителей средств 
защиты растений и окружное управление АПК. 

Мнение:
Игорь ГРИ-

ШАН, руково-
дитель СПК 
«Артур»:  

– Сотрудни-
чеством с ГК 
«Шанс» в этом 
году вполне до-

волен. Грамотно консультируют, 
препараты все работают. Главное, 
что они сами их производят, за каче-
ство отвечают. Такие семинары, где 
мы все собрались, обсудили проб-
лемы, проработали нюансы, очень 
нужны. Много сейчас нового. Ме-
няются производители препаратов, 
обновляются методы работы с ними. 
Мы делимся опытом друг с другом, и 
это помогает нам в работе.

Одно из крупных предприя-
тий нашего округа – Голыш-
мановский филиал Группы 
компаний АО «Птицефабри-
ка «Боровская». 

Это вертикально интегриро-
ванное сельскохозяйственное 
предприятие, обеспечивающее 
производство с замкнутым тех-
нологическим циклом, начиная 
с выращивания зерновых куль-
тур для обеспечения собствен-
ной потребности в кормовой 
базе, производства яйца и мяса 
птицы и заканчивая его глубо-
кой переработкой и централизо-
ванным сбытом. Как сегодня раз-
вивается предприятие - расска-
зал директор Голышмановского 
филиала Сергей КОНОВОДОВ. 

– Сергей Семёнович, какой 
план ставит перед вами голов-
ное предприятие?

– В этом году в Голышманов-
ском филиале произвели смену 
кросса. Сегодня работаем с пти-
цей кросса хайсекс коричневый. 
От прежнего кросса хай-лайн 
они отличаются лучшей продук-
тивностью и неприхотливостью. 
В этом году производство яйца 
увеличилось на 1,7 процента. 
Потребление же корма птицей 
снизилось. Соответственно, и 
себестоимость продукции ста-
ла ниже. Валовое производство 
в 2023 году запланировано 84,8 
миллиона штук яиц. Фактически 
произведём больше – около 90 
миллионов. Есть ещё такой про-
изводственный показатель, как 
продуктивность птицы. В нашем 
филиале он составляет 93,3 про-
цента. Это значит, что от каждой 
курицы-несушки мы за год полу-
чаем 323 яйца. 

– Какие-то технические и тех-
нологические перемены прои-
зошли на предприятии? Измени-
лись ли производственные мощ-
ности? 

– На Голышмановской птице-
водческой площадке шесть 
птичников мощностью 407 ты-
сяч птицемест с автоматиче-
ским сбором яиц. Продукция 
на пункте сбора упаковывается 
для транспортировки. Затем со 
склада ежедневно отправляет-
ся в логистический центр основ-
ной производственной площад-

ки для сортировки и дальней-
шей реализации. Месяц назад 
у нас открылся новый санпро-
пускник – современный, отве-
чающий ветеринарно-санитар-
ным требованиям для птицевод-
ческих предприятий закрытого 
типа. Сейчас мы его укомплекто-
вываем оборудованием. 

– Куда поставляется продук-
ция фабрики?

– Птицефабрика предлагает 
не только яйцо, но и широкий 
ассортимент продуктов его пе-
реработки. Обеспечиваем сво-
ей продукцией жителей Тюмен-
ской облас ти и других регионов 
нашей страны. Куриное яйцо пи-
щевое АО «Птицефабрика «Бо-
ровская» представлено на пол-
ках федеральных и региональ-
ных торговых сетей: «Лента», 
«МЕТРО», «О'КЕЙ», «Перекрё-
сток», «Пятёрочка», «Магнит», 
«Красное и Белое», «АШАН», «Мо-
нетка», «Метрополис». Также мы 
производим продукты глубокой 
переработки из качественного 
яйца бесконтактным способом. 
Это гарантирует чистый конеч-
ный продукт по микробиологи-
ческим и физико-химическим по-
казателям. В линейке выпускае-
мой продукции есть также сухие 
и жидкие яичные продукты: ме-
ланж, желток и белок фермен-
тированные, с солью, с сахаром 
по индивидуальным рецептурам 

заказчиков. Качество нашей про-
дукции находится на самом высо-
чайшем уровне и ежегодно отме-
чается дипломами и медалями 
выставок и конкурсов.

– Есть ли потребность в кад-
рах в Голышмановском филиале 
птицефабрики? Какие социаль-
ные гарантии и условия труда 
предоставляются сотрудникам? 

– В Группе компаний трудятся 
почти две тысячи человек, в том 
числе в Голышмановском фили-
але – 25. Сейчас нам нужен зоо-
техник. Периодически требуют-
ся птичницы, слесари, тракто-
ристы. На «Птицефабрике «Бо-
ровская» с первого дня приёма 
на работу официальное трудо-
устройство с «белой» заработ-
ной платой, которая выплачи-
вается два раза в месяц без за-
держек. За начинающим сотруд-
ником закрепляется наставник 
на период адаптации, который 
помогает быстро освоиться в 
компании и работе. На пред-
приятии регулярно проводят-
ся внутреннее и внешнее обуче-
ния, корпоративные меропри-
ятия, организуются и выездные 
– экскурсии, концерты, визи-
ты в театры. Лучшие сотрудни-
ки получают награды районно-
го, областного и государствен-
ного значения. В структуре ком-
пании имеется собственный 
здравпункт и столовая, все ра-

ботники обеспечиваются бес-
платным горячим питанием.

Приходя на «Птицефабрику «Бо-
ровская», каждый сотрудник стано-
вится частью дружного коллектива. 

Беседовала
Елена ЛЕДАКОВА

Фото из архива редакции и 
Голышмановского филиала 

Группы компаний АО «Птице-
фабрика «Боровская» 

Анастасия Ковалёва – одна 
из лучших птицеводов. 

Обслуживает 173500 голов 
птицы в двух корпусах
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Стояла она на высоком берегу 
реки Емец. Пережила немало потря-
сений – и горела, и снова возрожда-
лась из пепла. Пока в 30-е годы про-
шлого века её совсем не закрыли, 
приспособив под школу. 

У истоков возрождения пра-
вославного храма стоял Лео-
нид Пуртов – наш бывший гла-
ва Среднечирковской сельской 
администрации. Леонид Яковле-
вич – человек неравнодушный, 
прозорливый, хорошо знающий 
историю своего края. Ещё в 1998 
году он загорелся идеей строи-
тельства нового храма. Сам ездил 
на встречу с владыкой – митропо-
литом Тобольской епархии Дими-
трием. Получил благословение, 
и стройка началась. В 2001 году 
православный приход открыли –
событие торжественное, важ-
ное. Храм украшает облик цент-
ра села, гостеприимно встречая 
гос тей. Радуют глаз яркие клум-
бы, душа открывается, когда зво-
нят колокола. Для верующих –
это дом Божий, куда можно прий-
ти и с радостью, и с печалями. 

Время неумолимо берёт своё: 
с годами обветшали, потускне-
ли купола и кресты. И само зда-

ние храма требует постоянного 
и бережного ухода за ним. Толь-
ко все вместе, общими усили-
ями мы сможем сохранять наш 
храм. Небольшими, но добрыми 
намерениями и делами вымоще-
на дорога к храму. 

С этими мыслями мы начали 
реконструкцию куполов и кре-
стов. Поддержал нас, принял ак-
тивное участие в организации 

работ ныне действующей руко-
водитель нашей сельской адми-
нистрации Юрий Пуртов. Радует , 
что на благое дело откликнулся 
директор ООО «Голышманово-
энергосервис» Александр До-
вгань. Выделил спецтехнику – 
авто подъёмник. Водитель Олег 
Данилкин отозвался сразу и ра-
ботал, не считаясь со своим лич-
ным временем. 

Как же много в Средних Чирках 
энтузиастов, готовых поддержать 
в трудную минуту. Всем огромное 
спасибо и низкий поклон. Отклик-
нулись супруги Василий Станис-
лавович и Анна Ивановна Бочков-
ские – им особая благодарность и 
признательность! Василий – ма-
стер своего дела, как ловко в его 
руках обновлялся постаревший 
с годами купол. И рядом – всег-
да супруга. Сколько односельчан 
пришли на помощь: мужчины бра-
лись за тяжёлую трудоёмкую рабо-
ту, женщины наводили порядок. 
Присоединился и Леонид Яковле-
вич Пуртов.

Храм оживает на глазах, приоб-
ретает свой первозданный вели-
чественный вид, озаряя светом 
куполов всё вокруг. 

Прихожане православного 
прихода храма во имя
 Вознесения Господня, 

с. Средние Чирки

За двадцать лет существования церкви купола изрядно 
обветшали

 – РЕКЛАМА –  – РЕКЛАМА –  – РЕКЛАМА – 

Храму – жить и процветать!
Православный храм в селе Средние Чирки имеет свою 
историю. Церковь во имя Вознесения Господня была по-
строена ещё в 19 веке – в 1854 году.

Прихожане сообща наводят порядок на территории храма

Памятный камень атаману 
Ермаку – от голышмановцев

В 2010 году педагоги-турис-
ты школы № 1 посёлка Го-
лышманово совершили пер-
вый сплав по реке Вагай, по-
свящённый 65-летию Вели-
кой Победы. 

В 2014 году наша команда защи-
тила на конкурсе социальный про-
ект «Вагай – малая река Сибири» и 
продолжила исследовать родной 
край таким необычным способом. 
К сожалению, сейчас не берём с со-
бой кадетов – ужесточились тре-
бования безопасности. 

Третьего августа этого года ве-
тераны педагогического труда Го-
лышмановской школы № 1  добра-
лись до устья реки Вагай. Там есть 
уникальное историческое место – 
холм Ермака. По сведениям исто-
риков, именно здесь в августе 1585 
года погиб легендарный покори-
тель Сибири, казачий атаман Ер-
мак Тимофеевич.

С 2010 по 2022 год в летний се-
зон команда туристов-ветеранов 
педтруда школы № 1 прошли по 
реке Вагай более пяти сот киломе-
тров – сначала на плотах, затем на 
лодках. Когда в прошлом году дош-
ли до Иртыша и посетили холм Ер-
мака, впечатления были настоль-
ко яркими и запоминающимися, 
что мы решили установить там па-
мятный камень. Не сразу нам уда-
лось воплотить эту идею, но всё 
же разрешение от атамана Вагай-
ского хуторского казачьего обще-
ства получили. И вот мы установи-
ли наш памятный знак именно в го-
довщину гибели Ермака. На холме 

чув ствуется особенная энергетика 
прикосновения к историческому 
прошлому – она и привлекает ту-
ристов со всех мест. Здесь есть уже 
каменная глыба «Атаману Ермаку –
основателю Сибири» – её ещё в 
1980-е годы установили киевские 
исследователи-туристы. В 1990-е
воздвигли Поклонный крест участ-
ники экспедиции по воде – буду-
щие моряки и речники. Рядом – 
вагайские казаки заложили па-
мятный знак. Поблизости в 2012 
году был установлен мраморный 
камень «Первому Атаману Сибири 
Ермаку Тимофеевичу и его товари-
щам от благодарных потомков» – 
от Союза казаков России. Позже 
выстроили часовню. Мы рады, что 
теперь на бугре появилась «памят-
ка» от голышмановцев. 

Доставкой и установкой па-
мятного камня занимались Па-
вел Фадеев, Леонид Гусельников, 
Александр Крашенинин, Влади-
мир Джежора, Павел Щиклин. 
Мы благодарим всех, кто оказал 
содействие и помощь в непро-
стом деле. Мастер-дизайнер На-
дежда Грабко изготовила над-
пись на плите. Руководитель ООО 
«Голышманово агропромстрой» 
Алексей Соломкин предоставил 
необходимый материал для изго-
товления каменной экспозиции. 
Атаман Вагайского хуторского ка-
зачьего общества подъесаул Вла-
димир Шиловский помог в реше-
нии организационных вопросов. 
Предприниматель из села Север-
ный Вагай Алексей Однодворцев 
организовал встречу.

Леонид ГУСЕЛЬНИКОВ

Страницу подготовила Любовь АЛЕКСЕЕВА. Фото из личного архива и Среднечирковской администрации

Павел Фадеев, Леонид Гусельников, Владимир Джежора возле 
памятного знака на холме Ермака
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